

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6.—Teléfono, núm. 70

Franqueo concertado

Últimas noticias y telefonemas de la tarde

Año XIX

Viernes 24 de Agosto de 1917

Núm. 5486

Madrid Disconformes con el censor

Si yo fuera militar y censor de la prensa es posible que hiciera lo que ellos hacen, pero como no soy militar, ni censor, puedo permitirme decir que lo que hacen los censores de algunos diarios madrileños es muy generoso, muy elevado, muy digno de los que visten el glorioso uniforme militar, pero no es justo, ni conveniente.

Me explicaré. Alguno ó algunos diarios madrileños han querido exteriorizar su gratitud, que es la de toda la España honrada, hacia el Ejército y en su representación a los soldados que heroicamente unos, con el ánimo predispuesto a la heroicidad, todos han cumplido el deber. Proponían una suscripción, un homenaje público, resonante, ejemplar; pedirían tal vez que se les concediese una cruz que perpetuara la memoria del caso y que otorgara justas y preeminentes ventajas a quienes han escrito página tan honrosa en la historia del militarismo español.

Los censores de aquí han impedido que la iniciativa se haga pública. Se dan por satisfechos con la interior satisfacción que todos sienten. Teóricamente la determinación es plausible, pero prácticamente no lo es. Por desgracia, desde el desastre colonial y luego desde nuestras llamadas operaciones de policía en África, se ha hecho subrepticamente labor difamadora contra el Ejército. El sonneto que ganó los oídos, rindió a los entendimientos, y así se fabricó una odiosa opinión antimilitarista. Todo lo que vaya contra esa opinión, todo lo que pueda contribuir a debilitarla, y mejor lo que tienda a destruirla, es, a juicio nuestro, necesario. A las masas hay que darles, más aún, hay que prodigarles, los actos que le entren por la vista y por el oído, porque las masas no son intelectuales, son ópticas y acústicas, y el hecho por ellas vale más que el mejor hilvanado discurso. Sin duda lo pensaron así los iniciadores de la suscripción y del homenaje público a los soldados, pero los dignos oficiales y jefes que ejercen la censura entienden que al menos mientras ellos sean en cierto sentido árbitros de la publicidad periodística, no deben consentir en la prensa de la Corte la exteriorización de esa iniciativa, que agradecen, por que entienden que no se debe realizar, porque el soldado le basta para recompensa la seguridad de que ha cumplido el deber y para estimularlo el aplauso espontáneo de los ciudadanos.

Nosotros discrepamos de ese criterio. Nosotros creemos que el ejemplo, el buen ejemplo, debe multiplicarse y que de la bondad de aquel daría la medida la gratitud de los españoles que saben el inmenso peligro que hemos corrido y los grandes, altos y nobilísimos intereses que por la patriótica actuación del Ejército se han salvado.

Miguel Peñaflor.

Como operan los submarinos

Una buena estrategia
A comienzos de la guerra, el Almirantazgo británico dió orden de que sus barcos mercantes, atropellados por los submarinos que, en otras palabras provocaran una colisión que debiera resultar de fatales consecuencias para el sumergible.

Se reunió el Estado Mayor de la marina alemana, presidido entonces por von Tirpitz, y decidió llevar a cabo una estrategia que haría pagar cara la audacia británica. Los submarinos atacantes fueron provistos de minas flotantes compuestas de 300 ó 400 libras de alto explosivo. En la parte superior se colocaba un falso periscopio y esta mina flotante estaba unida por un cable al submarino que la remolcaba a una distancia de 2.000 pies. Fácil es imaginar como caerían en esta trampa los barcos británicos, desechos de hundir un submarino y de ganarse el premio de 500 libras ofrecido por el Gobierno. Y ese periscopio marchando tranquilamente a flor de agua, brindaba una ocasión envidiable para atropellarlo y hundirlo. Y de eso trataban los barcos

ingleses. El resultado puede ser imaginado. La explosión de la mina, el hundimiento del barco atacante, y la economía de un torpedo para el submarino germano.

El multitempo colaborador del submarino

No el tiempo tempestuoso, pero sí cuando el mar está algo agitado; cuando sopla algún viento y hay marejada, entonces puede el sumergible operar con tranquilidad. El periscopio, en esta clase de tiempo, se parece a la espuma de las olas pequeñas, y se confunde con ellas. En una superficie tranquila se destaca demasiado y ofrece un buen blanco. Pero el ingenio alemán ha inventado una nueva clase de periscopio. Este consiste en dos espejos en forma de V, descansando en uno de sus costados y con la parte más ancha al frente. Estos convergen la imagen sobre el periscopio inferior que le envía hasta el tubo del aparato receptor que está más abajo. Los espejos reflejan la superficie del mar, de manera que el vigía del barco enemigo sólo ve las olas que aparecen en el espejo sin poder notar éstos.

Los micrófonos recogen el menor sonido de las hélices del barco enemigo, facilitando, de esa manera, los datos referentes a la distancia y dirección en que marcha. El submarino entonces, puede aproximarse cautelosamente sin que lo noten y completar su obra de destrucción.

Dónde está la verdadera base de los submarinos

Tanto los franceses como los ingleses buscan la base de los submarinos en tierra, en algún lugar escondido de las costas del mar del Norte, del Atlántico ó del Mediterráneo, cuando en realidad debieran tratar de hallarla en el mismo mar, en el fondo del mar.

Los alemanes se sirven del fondo del mar como si fuese tierra firme, y cuando el submarino asciende a la superficie es como cuando los aeroplanos se remontan por el aire.

El fondo del mar es, en realidad, donde ellos viven, es su medio normal. En la flota germanica hay submarinos que pudieran ser llamados «matrices». Estos descansan durante el día en el fondo del océano en ciertos lugares designados con anticipación, donde existe una profundidad de 50 ó 60 pies y se elevan por la noche a una señal dada, para trasbordar provisiones y combustible a los sumergibles combatientes. También se cambian las tripulaciones. Aquellos que han estado operando y combatiendo, bajan al fondo del mar a descansar, allí permanecen a cubierto de todo peligro, durmiendo, leyendo ó escuchando el fonógrafo que rara vez falta; por eso decíamos que su medio normal donde viven es el fondo y no la superficie del mar.

Hay, también, submarinos colocadores de minas. Estos también descansan en el fondo del mar, realizando su trabajo con tranquilidad. Casi todos sus tripulantes están provistos de escotafundas; salen del sumergible y se mueven a su alrededor sin ver la superficie del mar, porque, hasta el mismo aire que ellos consumen se hace en el sumergible.

Es la realización de lo que señala la imaginación fantástica de Julio Verne es, como otras tantas maravillas soñadas por los franceses y llevadas a la realidad por el genio alemán.

Arrendamiento

En el despacho del abogado doctor don Rafael Jiménez Amigo, Encarnación, 17, Córdoba, se reciben proposiciones para el arriendo del espacio local, que ocupa el Ofrecido de la Unión Mercantil, constituido por los pisos bajos de las casas sin número de la calle Gondomar y número 2 de la de Sevilla, de esta capital, desde hoy, hasta el 31 de Agosto del presente año. Dicho arrendamiento se hará desde el 24 de Junio de 1918, en armonía con el pliego de condiciones, que, estará de manifiesto en el despacho del referido letrado, todos los días laborables, de once de la mañana a una de la tarde. 14—10

ROMANONES EN NAVARRA

Una pita formidable

Amigos nuestros llegados de Estella, nos dicen que el conde de Romanones visitó días pasados esta noble ciudad navarra.

El conde llegó a Estella en su auto, vistiendo un traje de color kaki y gorra. El conductor del coche iba cubierto de un guardapolvos y una boina. Gracias a este disfraz, el astuto político no fué conocido en el instante de su llegada.

Pero pronto se corrió la voz de que Romanones había tenido el atrevimiento de llegar hasta el corazón de Navarra.

El visjero permaneció dos horas en Estella, y cuando después de almorzar se disponía a emprender la marcha, recibió de los estellanos la mayor prueba del afecto que le profesan.

Apenas colocó su torcido pie en la calle para montar en el auto, la muchedumbre que le rodeaba prorrumió en entusiasmas vivas a España y a la neutralidad, y hubo jóvenes que piropeaban al Conde con frases menos correctas, aunque sí bien merecidas.

Entre estos gritos, voces de «fuera ese b...» y silbidos, se lanzó el auto a toda velocidad, dejando a los estellanos indignados con su presencia.

Del Diario Vasco.

Crónicas de la guerra

EN RUSIA Y EN ITALIA

La inoportuna reacción de las tropas moscovitas, acudidas por el destituido generalísimo Brussiloff, que, olvidando el decaído espíritu de los soldados, pretendió reanudar aquella guerrera acción de avaslenho de Junio de 1916, que, sin duda alguna, fué la premisa más importante de la revolución, por la sangrienta carnicería que tuvo como corolario, sacó a los austró alemanes de su estacionamiento bélico ante los sectores de esta extensa línea ruso rumana y les impelió a una contraofensiva, que, en su primera fase, sirvió de dique paralizador de las energías del adversario; más tarde, se transformó en acción libertadora de los terrenos que en la Galitzia y en la Bucovina dominaban todavía los rusos.

Conseguida esta diversión, que fué violenta y rápida, llegó una tercera fase de maniobra, de la que se encargaron las aguerridas tropas del archiduque José y del mariscal von Mackensen.

Este, mediante un choque de su ala izquierda, al Norte de Pocsani, consiguió quebrantar el frente ruso-rumano del Sereth en su trozo más importante.

Esta tercera fase de la ofensiva, no es otra cosa que la prosecución de aquel plan general de los austró germanos cuando, luego de conquistadas la Valaquia y la Dobruja, se detuvieron inopinadamente en los lindes de la Moldavia.

Ahora caminarán victoriosos por el accidentado suelo de esta provincia rumana y asomarán amenazadores a los graneros rusos de la Besarabia. Odesa, se prepara ya a las inclemencias de un cercano asedio. Por esta vez, los italianos, recordando que en Junio del 16 les libraron los rusos de la invasión de las llanuras del Véneto, procuran, con una undécima batalla del Carso, descongestionar los sectores de la Moldavia.

El general Cadorna ha elegido como zona de ataque el terreno comprendido desde Tolmino a la costa, golpeando con violencia en las alturas de Wher, en los montes Santo y San Gabriel, entre el Wippach y el Faltó, así como en las cercanías de Costanjevica.

El terreno es difícilísimo, y cada ofensiva de estas es tan cara en bajas para el ejército atacante, que basta para considerar su trágica trascendencia contar el tiempo transcurrido desde una ó otra batalla en esta misma región.

De todas estas batallas el objetivo principal para los atacantes es el Monte Hermada, que por ahora no corre peligro de ser envuelto por el Norte, ni aún de ser asaltado por sus pendientes occidentales, y mientras

el Monte Hermada continúe en poder de las fuerzas austríacas, Trieste, el dorado sueño de los italianos, no corre peligro de ver ondear en sus frentes, la bandera de los invasores.

Por esta vez parecen los aliados dispuestos a mantener en todos los frentes y sectores una ofensiva mancomunada, si bien, por lo que se ve, tan improductiva y tan infructífera como las que aisladamente llevaron a cabo en otras épocas en los diversos teatros de operaciones.

La industria militar en España

e). La fuerza hidráulica

Precisamente en este momento se da el triste espectáculo de que se trata de enajenar a extranjeros uno de los grupos de salos más importantes de nuestra Península, y con ello arrebatar las concesiones a entidades nacionales que tienen el firme propósito de realizar los proyectos que los justifican, siendo de temer que en las esferas administrativas no haya la previsión y energías necesarias para evitar que sean sustraídas a la economía nacional fuentes de riqueza que tan fundamentalmente han de afectar a nuestro progreso.

Así escribía textualmente el señor Urrutia al terminar su valioso folleto de vulgarización. «La energía hidroeléctrica de España y sus aplicaciones», publicado Enero de este año, y sintetizando así el estado de este gran problema en España. Es otro pedazo de la patria que los Gobiernos entregan al extranjero, como han entregado las minas y los ferrocarriles.

La energía hidráulica explotable en España mediante su transformación eléctrica es el equivalente de unos 20 millones de toneladas de hulla anuales, por lo menos. De esta riqueza aún no se han puesto en valor ni el 10 por 100. Se trata, pues de intervenir a tiempo para asegurar la buena administración nacional de esos 18 millones de toneladas de hulla blanca restantes.

En realidad, a tiempo ya no se ha empezado a proceder, porque, como el mismo Sr. Urrutia hace constar con tanta claridad como valentía, los aprovechamientos hidráulicos calculados en su mayoría, están solicitados, obtenidos ó intervenidos por un enjambre de especuladores sin sentido nacional ni escrúpulos morales, amparados por una ley que los protege y una lenidad aún más protectora en la aplicación de esa ley. Y esta situación «tiene por origen—dice el autor—la funesta intervención de políticos poco escrupulosos que, atentos solamente a sus compromisos, y siempre al servicio de quien pueda favorecerles en sus aspiraciones personales, dejando de lado los intereses nacionales, no tienen ningún reparo en interponer toda su influencia y valimiento para que la administración sea pródiga en conceder lo que constituye un abuso legal del que se derivan grandes perjuicios y entorpecimientos para el desenvolvimiento de la riqueza nacional».

Lo mismo que el autor dice desde el punto de vista económico, decimos nosotros desde el estratégico.

227
Folleto de "El Defensor de Córdoba"
Doña Blanca de Navarra
—POR—
Francisco Navarro Villoslada

—Acaba de contestarte el conde don Luis clavando en su hija una mirada penetrante como la del guila, y sinistra y falsa como la de la hiena. Luego hace poco que ha salido de aquí.

—Es este mismo instante.

—Bueno, bueno exclamó el Conde, y salió del aposento.

Al cabo de algunos minutos volvió con la misma expresión en el rostro, pero sin que en él se advirtiese notable diferencia, parecía más claro, si es posible decirlo así.

—Vamos a ver dijo, arrojando la con-

Aparte de la relación entre el problema militar y el de la economía general, la fuerza hidráulica, en su transformación eléctrica, tiene aplicación preferente para una porción de industrias esencialmente militares. Baste citar, como ejemplos de estas aplicaciones: la metalurgia, y muy especialmente para nuestro objeto, la fabricación de aceros y el añeado electrofítico del cobre; la obtención de productos nitrogenados, la tracción, y, en general, la fuerza motriz aplicable a todo trabajo mecánico, con las insuperables ventajas de una divisibilidad casi limitada y una facilísima adaptación.

La defensa militar de la nación tiene, pues, el sagrado derecho de pedir una más patriótica administración de esa gran reserva de energía que la naturaleza ha puesto en las aguas que corren por nuestro quebrado suelo. Esa reserva constituye, en el estado actual de la técnica, la base más firme del porvenir industrial y, por lo tanto, de la fuerza militar de España. La política, ó, mejor dicho, la falta de política que ha dominado hasta aquí en esta materia, constituye un verdadero atentado contra la defensa nacional, y es preciso que esto varíe pronto y radicalmente.

Crónica

Cosas de la vida

Quien en el raudo desfile de esta vórtice que caracteriza a la vida moderna, llama romántico al impulso que determina este artículo, ha dado con la solución del sencillo problema. Pero conviene advertir que de romanticismos viven el corazón y el alma del hombre, por muy ahincadamente que se empeñe éste en arrancarse, con su conducta, del corazón y del alma todo asomo de idealismo.

Hay un impulso superior a todos los demás, con excepción del religioso en la rica gama de las humanas inclinaciones, que yo apellidaré el impulso soberano, por ser el que rige a todos los demás, subordinados a la nobleza de aquellas inclinaciones.

Quien no haya vivido ausente algunos años de la Patria, no podrá formarse cabal idea de la fuerza emotiva, prolífica y creadora de ese sentimiento.

En el anchuroso panorama del mundo, como varonil afirmación de nuestras grandezas; jalones que parecerían de ensueño si no alentáran la realidad vindicadora de nuestro pasado, muestran a las generaciones un mundo descubierto y poblado por nuestra raza. A cantar esa maravilla sintióse inclinado el estro de muchos poetas. Quizá Juan Luis Cordero, ese poeta de Extremadura, tierra de conquistadores, fuera el último en acudir a este festín de idealismo. Pero su canto «La conquista de América» suena muy acordadamente. El epico sonido tiene rotundidad y sublimes rasgos de inspiración. Comprobado. «La conquista de América» forma parte del libro multifórme «Cosas de la vida», digno corolario de recientes triunfos ganados en certámenes poéticos. Ruben Darío y Santos Chocano,

228
versión: ¿qué te ha confesado tu futuro esposo?
—Todo, padre mío, todo.
—¿Todo! Eso es muy viz: todo puede ser una interminable cadena de crímenes y puede ser una nifirir.
—O, ¡No hagis pasar a vuestra hija querida por la vergüenza de repetir! vos lo habéis perdonado, y yo también le he concedido mi perdón. ¿No es verdad que don Felipe tiene un corazón exultante y que todos sus extravijs proceden de su buen corazón?
—E un chico muy bueno, muy franco y muy sencillo. ¡Ah! Y está de ga, tirad aquí por los susics ¿qué significa? añadió el anciano conde, clavando los ojos alternativamente en el arma y en su hijo.
—Todo lo sé, padre mío; todo lo sé.
—Y eso es todo lo que te ha confesado Felipe?
—Pues ¿qué más. Dios mío? preguntó asustada Catalina.
—¿Cabe más por ventura? Yo preguntaba sencillamente si de nada más le recordaba la conciencia. Es una pregunta de costumbre entre confesores.
—Felipe ha dicho que se marcha a des-

como vates que sintieron en la frente el primer beso de un sol tropical, fuerza creadora de destombrante luz, supieron cantar, raza de trovadores afortunados, la gesta milagrosa de la conquista. Juan Luis Cordero, como poeta extremeño, dicho se está, depositario acaso de aquella fuerza creadora de los Cortés y los Pizarro que trazaban una trova en cada rasgo de audacia aureolada por el éxito de la fortuna; heredero de ese espíritu que ensanchara antaño al de una raza trazada en la corteza virginal de la tierra colombiana, Juan Luis Cordero canta la insignis proeza con el impu sivo ademán, debelador de la pluma, que heredara de sus ascendientes los conquistadores de la espada. Oídle.

¿La conquista? ¿Hay quien cante la conquista de América?

¿Dónde está el alto vate?

¿Dónde la lira homérica,

multicorde y polifonoma

que lo pueda intentar?

Epopeya inaudita,

colosal, extrahumana...

¡Oh, cantores! Decidme:

¿Qué es la misma «Araucana»

sino una pobre estrofa

del épico cantar?

No fué al poder tiránico

y opressor de la espada

como se vió la América

vencida y conquistada;

fué a otro poder más alto,

más fuerte, más creador...

Poder omnipotente

que dura todavía,

que durará por siempre,

porque a la patria mia

supo enlazar la América

con vínculo de amor.

Lo que no consignieron

espitanes valientes

lograron las trovas

sencillos y fervientes

de la Virgen de Avila...

de Fray Luis de León...

¡Los poetas de América

pusen la ira hispana!

Del castellano idioma

la vibrante campana

se impuso al estampido

del bélico cañón.

Ora composición de ese libro, «El amo de la aldea», tiene acaso sin el autor advertirlo, gran parecido con ciertas composiciones, ligeras y regocijadas de Gabriel y Galán.

Seis cuantos se contienen también en este volumen: aspecto bajo el que no conocíamos a Juan Luis Cordero. Entre esos cuantos, el titulado «Lucero», historia de un pobre caballo que fenece en una corrida de toros, tiene para quien traza estas líneas el valor de una protesta contra una mangua de nuestros sangrientos é inhumanos atavismos.

M. Sánchez de Enciso.

LAS MARAVILLAS DE ESPAÑA

Esta grandiosa colección de álbumes que refleja en sus grabados cuanto de notable encierra España ha sido enriquecida con el noveno, que comprende Aragón, Vizcaya y Navarra.

Varias veces son las que nos hemos ocupado de «Las Maravillas de España»

hacer yo no sé qué enredos.

—¡Ah! ¡Conque también andaba en enredos! ¡N! ¡hey duda, ésté es murmuró el Conde con rabia.

—Qu; diré mejor, quiso, en un momento de delirio, romper las treguas, proseguir la guerra.

—Mucho, mucho me alegro.

—¿D; qué os alegráis?

—De su conversión y arrepentimiento, y éste de que se haya marchado de aquí porque hija mia, de todos modos le boda tenía que suspenderse.

—¡Tenis que suspenderse! N; lo entiendo.

—Pues nada tienen de obscuro mis plabros: quiero decir que, estúlese ó no Felipe en el alcázar, tenía que suspenderse la boda.

—¡Por qué preguntó Catalina con inquietud.

—¡Por qué! Porque la reina lo mandó dijo el Conde de repente; y como si acabase de tomar una resolución.

—¡La reina! ¡Y por va! ¡ira se opone a reina a nuestro enlace!

—¡C! La reina no se opone, ni puede oponerse; el conde de Lirin, con sus dos

LA MUTUAL LATINA
ASOCIACIONES DE AHORRO
 Funciona bajo la inspección del Estado
 Tiene sus fianzas depositadas
GRAN CAPITÁN 25 - CORDOBA

Segadoras "Osborne,"
 Último modelo. Stoga desde 4 a 50 cent. mt. de alt.
 Trillos "Schwartz," a gran trabajo por multiplicación de engrane con discos reforzados de acero, a precios sin competencia.



JUAN H. SCHWARTZ
 Avenida de Cervantes, 8. Córdoba

na y ya hemos agotado el capítulo de elogios que hemos querido premiar el gusto artístico del director de la revista Mr. Jules Laurencio y el gran esfuerzo realizado por el altruista editor Sr. Bailly-Baillié. Con motivo de la publicación del álbum noveno, dedicado a Aragón, Vizcaya y Navarra, enviamos una vez más nuestra más sincera enhorabuena al director y editor.

Al precio de 3 pesetas cada álbum se venden en todas librerías y en la casa editorial Bailly-Baillié, Núñez de Balboa 21, y plaza de Santa Ana 11, Madrid. En provincias de 60 céntimos más.

De los Centros Oficiales

Audiencia
 Juicio para mañana: Córdoba, hurto, contra Josefa Alcocer García y otra. Defensor, el Sr. Ruiz Maya.

La Sala 1.ª ha dictado sentencia absolutoria en la causa de Montilla, por hurto, contra Esteban Muñoz Jiménez.

Gobierno civil
 Don Alfonso Moreno ha solicitado 20 pertenencias de mineral de plomo con el nombre «Cerca del Capellán», término de Pedroche, y otras 20 de igual mineral denominado «Fontanals», en Pedroche.

Don Manuel Sánchez Caballero, solicita 60 pertenencias de cobre con el nombre «Santa Isabel», en Villaviejos.

Ha solicitado autorización para conducir automóviles, Fernando Cuadro Cuesta.

Don Domingo Puga Cobos, presenta proyecto para construir un ferrocarril de las minas de Zamoranos a la estación Collado de las Arosas, en la línea de Puente Jenil a Linares, término de Luque.

Por esta sección de cuentas han sido censuradas favorablemente las de caudales de los ayuntamientos de Espejo y Zahereros, correspondientes a los años 1915 y 1916, respectivamente.

Por el Tribunal de Cuentas del Reino se ha dictado fallo absolutorio sobre las de caudales de los ayuntamientos de Montoro, años 1899 a 1900, 1901 y 1902; Pozoblanco, de 1901; Priego, 1899 a 1900; Puente Jenil, 1902; Villanueva de Córdoba, 1900.

El Ayuntamiento de Espiel ha rendido sus cuentas generales de fondos del año 1909 y 1910, y Luque la de 1916, y Alora, la de 1915.

Instruido el oportuno expediente en el Ministerio, con motivo de los recursos de alzada interpuestos por varios concejales de los Ayuntamientos de Almodóvar del Río y Puente Jenil, contra acuerdo de la Comisión Provincial, declarándolos responsables personalmente por débitos del contingente provincial correspondiente al 4.º trimestre del año 1915, se anuncia para que en el plazo de 20 días puedan alegar y presentar los documentos o justificantes que consideren conducentes a su derecho.

Hacienda
 Pagos para mañana: D. Juan Montes, 126 25 pesetas, y D. Angel Alejo, 106.187 09.

Se ha concedido un mes de licencia al oficial tercero D. Ruperto San Eustasio.

La Dirección general del Tesoro dispone se devuelva a D. Rafael Sarrano Conde, 500 pesetas que ingresó en esta Tesorería.

Instrucción
 La Dirección general de primera enseñanza solicita se le envíen las reclamaciones que haya al concurso de traslado, toda vez que ha terminado el plazo.

Militares
 El casino del Terrible ha dirigido atento oficio al gobernador militar, expresando su gratitud por el comportamiento de la fuerza del regimiento de la Reina que estuvo en dicho pueblo.

Anoche salió la segunda expedición de licenciados, de la Reina, que se habían reconcentrado.

El capitán general de la región ha publicado una orden general felicitando a jefes, oficiales y tropa, por su proceder en la pasada huelga.

LOS TRIGOS

El Boletín Oficial de anoche publica la siguiente circular:

Siendo preocupación constante del Gobierno de S. M. impedir que el alza iniciada en el precio de los trigos se acentúe e impulse de la codicia de cosecheros y acaparadores que tratan de aprovecharse de todas las circunstancias, incluso propagando e incurrir en el rendimiento de la cosecha de este año comparada con la de la anterior, y para responder seguramente, y combatir tales medios con actos de previsión resolviendo conforme a los deberes que incumben al Gobierno en un asunto tan importante para la vida nacional; me dirijo a los Alcaldes de todos los pueblos de esta provincia para que inmediatamente procedan, sin levantar mano, a practicar un aforo completo y exacto de la existencia de trigo, expresando clara y separadamente, cual cantidad procede de la cosecha actual y cual de la anterior.

Es preciso también determinar los sitios en que se encuentran depositados los granos, pidiendo a sus propietarios relación jurada de la cantidad en kilos de que disponen; y por último, han de hacer constar las autoridades locales la cuantía e importancia del consumo en sus respectivos municipios, con exactitud más aproximada que les sea posible, todo ello en kilos.

Este importante servicio que exijo a los señores Alcaldes ha de realizarse con el mayor celo y poniendo en el mismo toda la voluntad y energía que requiere asunto tan trascendental, por depender del mismo el abastecimiento de la nación, y cuidarán mucho que los datos que se piden sean remitidos a este gobierno antes del

día 5 de Septiembre próximo, evitando todo recordatorio.
 Córdoba 23 de Agosto de 1917.—
 El Gobernador, Luis Fernández Ramos.

DESPUES DE LOS SUOSOS

Justicia y gratitud

Ejército y Gobierno

Se van serenando los ánimos después de las sangrientas jornadas de la semana anterior, y hay que ir pensando en liquidar responsabilidades. Responsabilidades decastigo para los inductores, para quienes influidos por razones inconfesables, llevaron, arrastraron a la revuelta a personas que si tienen el supuesto racional para serlo, les falta el ejercicio de esa racionalidad para ser conscientes de sus actos; responsabilidades para la sociedad que, viendo el mal, colabora a él hasta el dintel del abismo; responsabilidades para los legisladores que a fuerza de sofismas, cimentaron sobre arena al conceder a la verdad y al bien iguales derechos que al error y al mal.

Es preciso proceder en justicia castigando a unos, reformando otros, pensando todos alto, e inspirándonos en los principios inmutables que rigen la Cristiandad, principios que a todos nos harían felices de cumplirlos bien. El intentar reformarlos indica una soberbia luciferiana y ya es sabido que la soberbia nos arrastra al mal, como arrastró a Luzbel, que perdió para siempre el bien supremo.

Es decir, que al llegar la hora de las responsabilidades, es preciso que pensemos en las nuestras, en las que hayamos podido incurrir por falta de espíritu cristiano, de espíritu de ciudadanía, de espíritu patriótico.

Haciendo esto, y nosotros hemos procurado hacerlo antes y queremos con la ayuda de Dios seguir haciéndolo, — cumpliremos un deber de justicia.

Mas no habremos cumplido con toda la justicia si sólo pensamos en responsabilidades. La justicia nos obliga también a la gratitud y esa gratitud la debemos en primer lugar al Ejército, encarnación de la Patria, y al Gobierno, y del Gobierno a nuestro paisano el Sánchez Guerra, después.

Asusta pensar qué hubiera sido de España, si por mal de nuestros pecados continuá el frente del Gobierno el conde de Romanones y en Gobernación Ruiz Jiménez!

No ha sido así y de ello debemos congratularnos como patriotas y como paisanos del Sr. Sánchez Guerra, que en estas circunstancias ha obtenido el mayor triunfo de su vida política, porque ha sido previsora y porque en momento oportuno entregó el mando a la autoridad militar con atribuciones bastantes para garantizar el orden y reprimir con mano dura la revuelta revolucionaria.

No es extraño, por lo tanto, que de todas partes se hayan enviado telegramas de felicitación a Dato y a Sánchez Guerra, telegramas que no tienen carácter político, que los han enviado hasta adversarios suyos, porque en este caso al aplaudir, al felicitar a Dato y a Sánchez Guerra, no se aplaude a dos políticos de un partido, se aplaude al principio de autoridad, se aplaude la oses del orden y se dá alientos a quienes los defienden para que prosigan su tarea hasta el final.

De muchos pueblos de esta provincia se han enviado cartas y telegramas en este sentido por particulares, por entidades de diferente orden y hasta por ayuntamientos. Todos los que lo han hecho han cumplido un deber de gratitud, deber que se proponen cumplir muchos más.

No está con ello satisfecha la justicia, precisa hacer algo más. Precisa decir al ejército que no basta la interior satisfacción que las reales ordenanzas preconizan, es menester darle nuevas satisfacciones. Pensemos como se ha jugado la vida nuestro valeroso ejército contra las turbas de Sabadell, y las de Barcelona, contra las de Bilbao y las de Riotinto, las de Valencia y las de Asturias, veamos como ha servido de panacea nacional: dirigiendo tranvías, confeccionando pan, componiendo periódicos, dirigiendo trenes, haciendo en fin todo aquello necesario para lo que se le requería.

Este ejército se ha jugado la vida en unas partes, ha perdido la tranquilidad en otras, ha dejado baños que le recomiendo el facultativo para acudir al puesto al que la Patria lo llamaba, dejó en muchos casos las herramientas de su oficio para trocarlas por el fusil, ha cumplido con exceso sus deberes de disciplina y ha sufrido en silencio que se le creyera cómplice de

los malos españoles, inductores de la rebelión.

En algunos casos ha encontrado con el deber la muerte, así el capitán Fernández Pablo en Barcelona, así el guardia civil Morilla en Sabadell, así soldados de diferentes cuerpos en varias poblaciones.

Han muerto esos soldados como murió el soldado Urrutia en Bilbao, gritando ¡Viva España! como patriota excoelo, recibiendo los Sacramentos de la Iglesia con verdadera unión, como excelente católico.

Ha sido una jornada en que el Ejército se ha cubierto de gloria, y los ciudadanos debemos darle por ello las gracias. Cómo? Para esos soldados que ayer y anteayer volvieron a sus casas, soldados que acudieron todos, algunos desde León y Zamora al primer llamamiento, no cabe hacer nada, pero en honor de sus compañeros, sí.

Nosotros creemos y al juicio de los cordobeses lo dejamos, que procede dedicar una misa rezada en sufragio del capitán y demás víctimas de los pasados sucesos, esa Misra se celebrará de todas maneras la semana próxima, porque es deso del DEFENSOR y a ella iremos los de esta casa y las personas que deseen acompañarnos.

Después de este deber de caridad procedería obsequiar con un banquete a los jefes y oficiales de los cuerpos de la guarnición y si esto no es factible, por lo menos debe obsequiarse a la tropa con un rancho extraordinario.

Las personas que no puedan sumarse a estos actos enviarían aquel mismo día una tarjeta al Gobierno militar y quien no tenga tarjeta un papel cualquiera.

Después del banquete se enviarían telegramas a los ministros de la Guerra y de Gobernación por quienes no los hubieran enviado todavía.

A este homenaje asociaríamos al gobernador civil Sr. Fernández Ramos, a la guardia civil y al personal a las órdenes del gobernador que han trabajado en estos últimos quince días lo indecible, aunque su labor callada no se haya trascendido a ese público que ve las cosas superficialmente.

Así creemos se debe cumplir con este deber de gratitud y si les parece bien a los cordobeses enviémos sus adhesiones.

EL DEFENSOR comienza por suscribirse para estos actos — téngase en cuenta que no somos ricos — con 25 pesetas.

Ahora nuestros paisanos tienen la palabra.

DE SOCIEDAD

Mañana, San Luis Rey de Francia, son los días de las Sras. Maraver de Marín, Dagast, Muñoz Ocho, Rojas, Pavón Tallada y Barasona Porras. Sres. Arrabal, Arriero, Manjón Zafra, Aros Clavería, Benítez, Conde de Cabra, Castelo Clavería, Riobóo, Fernández Casado, Flores, Fernández Ramos, gobernador civil; Gamero Cívico, García Ruiz, García Pérez Rico, Jiménez, Junguito, León Muñoz, Lizaso, Marín Huertas, Medina Rico, Medina Rojas, Pino Gil, Ramírez Ramírez, Reina Nogués, Rivas Redondo, Rodríguez Bolaños, Sánchez Gallego, Ueda, Valenzuela Castillo.

También son los días de D. Poncio Conde.

Se encuentra en San Sebastián el senador del Reino D. Florentino Sotomayor, quien en unión del notario D. Juan Díaz del Moral, marchará en breve a París.

Pasa temporada en Córdoba el exgobernador civil D. Fidel Gurrea Olmos.

Ha marchado a varios puntos de Francia e Inglaterra, el Presidente de la Cámara de Comercio D. Manuel Rodríguez Manso.

Ha llegado a Montilla, procedente de Santander, la Excmo. Sra. Doña Purificación Cuesta y Núñez de Prado, viuda de Algaba, acompañada de su hija Angelina P. de Algaba de Valderrama y de su hijo político don Francisco de Valderrama y Alday.

Nuestro corresponsal en Madrid nos comunica hoy que nuestro compatriota el coronel D. Santiago Valderrama Martínez, ha sido nombrado para mandar la Comandancia de artillería de Oádiz.

En el rápido, han regresado de su viaje a San Sebastián y otras provincias del Norte, el expresidente de la Diputación don Antonio Pineda de las Infantas, los concejales don José López de la Manzanara y don Armando La Calle y don Angel Méndez Hidalgo.

Se halla en Córdoba, don Luis Ramos, tío del gobernador civil que llegó de Peal del Becerro (Jaén).

En honor del Sagrado Corazón

Suscripción 2.ª para erigir un monumento al Sagrado Corazón de Jesús en el cerro de los Angeles (Madrid).

Suma anterior 175'43 ptas.—Doña Teresa Cuadro Cuesta, (difunta), 20 céntimos, y doña Antonia Díaz Gómez, 20.—Suma y sigue, 175'83 pesetas.

El Gran Capitán

Ayer nos anunció el telégrafo que el «Nuevo Mundo» de hoy publicaría un artículo interesante, sobre el Monumento al Gran Capitán, debido a la pluma del exdiputado D. Dionisio Pérez.

Hoy hemos tenido ocasión de recibir dicho periódico y hemos leído el artículo que ocupa una plana en cuyo centro se destaca la figura del Gran Capitán, tal como aparece en el monumento debido a nuestro paisano D. Mateo Inurria.

En el artículo en cuestión se duele el Gran Capitán de que hasta después de muerto sean injustos con él.

Triste es decirlo pero es cierto. Esa figura que ha pasado a la historia y en sus páginas tendrá vida impercedera no ha merecido del Estado, lo que obtienen, lo que han obtenido figuras que pasaron por el mundo y media docena de años después de su muerte apenas las recuerdan sus deudos. El Gran Capitán ha tenido de un poeta de hogaño, de Marquina, para que otro no pierda, el desdibujar su inmortal figura y pretender rebajarla con una leyenda reprochable; el Gran Capitán no ha tenido de esta su patria un recuerdo como el que merece su nombre.

Ya lo dice Dionisio Pérez: «¿No hay en Córdoba diez mil duros para ese caso de honra? Nosotros quisiéramos que el artículo de Dionisio Pérez tuviera un resultado práctico y que políticos y ganaderos, industriales y labradores, comerciantes y toreros, rivalicen en generosidad para este punto de honor, y en esta generosidad nos consta que no habían de quedarse atrás ni el inspirado autor del Monumento ni los demás artistas cordobeses, cuyo concurso se solicitara.

Pedid siempre "El Gran Capitán,"
 — MORILES FINOS —
 de Lopez de la Manzanara

SUCESOS

Lesiones.—En Palma del Rio le fueron causadas lesiones a Elisa Romero Cáceres, estando detenido como presunto autor Pedro Regal Caballero.

Reclamado.—Ha sido detenido Rafael Baena Carrera (s) Villarín, reclamado por el juzgado de instrucción, por hurto de sacos a los señores Carbonell y Compañía.

Comunicado

Sr. Director del DEFENSOR DE CORDOBA: Muy Sr. mío: Ruego a V. encarecidamente la inserción de la siguiente carta en el periódico de su digna dirección.

Me es muy grato ofrecerse de usted atento s. s. q. e. s. m., Juan N. de Montis

Lucena 10 de Agosto de 1917.—Sr. D. Juan N. de Montis, delegado en la provincia de Córdoba del Banco Agrícola Andaluz. Lucena. Muy distinguido amigo: Tengo la satisfacción de comunicarle que de las tres sociedades en que tenía aseguradas las bestias que me robaron en la madrugada del 16 del pasado Julio, únicamente la que V. representa en esta provincia, es la que ha satisfecho el importe de la caballería asegurada en ella. Doy a V. un millón de gracias por su eficacia y le ruego haga extensivo mi reconocimiento a esa sociedad, mientras me reitero su afectísimo amigo s. s. q. e. s. m., Antonio Córdoba Cuesta.

Pedid siempre "El Gran Capitán,"
 — MORILES FINOS —
 de Lopez de la Manzanara

Tecino superior

de los Estados Unidos, se vende en casa de los Sres. Carbonell y Compañía, S. en C. a 108 rías. arroba por cajas completas, y a 108 reales arroba por pedidos de 25 kilos en adelante por Aguilar de la Frontera. En nuestros almacenes de Córdoba, a 115 reales arroba, para fuera, por pedidos de 25 kilos en adelante.

Crónica Local

Las conferencias telefónicas
 Nuestro colega de Badajos «El Correo de la Mañana» reproduce nuestro artículo, de hace tres días, sobre la justicia y necesidad de que se establezcan las conferencias telefónicas y hace suyas nuestras palabras.

Buscando a un salvaje
 Sobre el atentado que se llevó a cabo contra el expreso del martes, procedente de Málaga, se continúan practicando diligencias para la captura del autor de hecho tan criminal.

El teniente de la guardia civil de Aguilar dice, que salió con fuerza a sus órdenes al sitio del suceso, kilómetro 55, recorriendo aquellos lugares, no encontrando pista alguna. Habló con el guarda barrera nocturno Juan María Fernández, quien manifestó haber oído un disparo al pasar el tren, pero no dió importancia.

Se deduce que el disparo debió hacerse estando apostado en la trinchera con curva y pendiente de acceso a Montilla, que existe en dicho lugar.

El capitán de Montilla da cuenta de sus investigaciones en parecidos términos.

GONZÁLEZ HERMANOS
 CORDOBA
 Paseo del Gran Capitán, 18

Mosáicos, Azulejos, Cementos, Tuberías, Calentadores de Agua, Bañeras, Lavabos, Inodoros, Bidets, Papel higiénico, Cocinas, Fregaderos, Batufas, etc. Pinturas al agua MATOLIN

Casa de Socorro

Hoy han sido curados: Manuel Cobos Ramirez, de herida contusa en el labio superior; Juan Lara Sobrino, de herida por mordedura de perro en el muslo izquierdo; María Ortiz Majuelos, de erosiones en la cara; Manuel García Ríos, extracción de cuerpo extraño; José Lonsada Redondo, de fractura en el codo izquierdo; Carmen Raya Martínez, de erosiones en la pierna derecha, y Manuel Martínez Molina, de erosiones y contusiones.

F. Giljo
 CALLE DE BARRIO
 214 número

Los procuradores

El Colegio de procuradores reunido ayer, acordó celebrar la fiesta de su patrona, igual que en años anteriores.

Pedid en Farmacias y Droguerías
"Sanitas,"
 El mejor desinfectante para Agricultura, Ganadería e Higiene

A su dueño

Se encuentra depositada en la jefatura de la guardia municipal una caja de mantón de Manila encontrada sin dueño conocido.

Cuidad de los niños!

Jugando varios niños en la puerta del Santo Cristo se cayó Antonio Muñoz Rey, siendo asistido en la casa de socorro de un brazo dislocado.

Espárragos "Trevijano,"

Se prefieren a los frescos

Bien hecho

El perito D. Manuel Garrido mandó retirar 21 kilos de fruta, por no reunir condiciones para el consumo, al vendedor Manuel Pérez Sánchez. El perito D. Francisco Girón mandó inutilizar cuatro canchales de leche de Tránsito Osuna, Enmedio 10.

Pedid siempre "El Gran Capitán,"
 — MORILES FINOS —
 de Lopez de la Manzanara

Reina Victoria Hotel

Marqués de Larios, 9.—Málaga
 Inaugurado recientemente con todo el confort moderno.
 Lavabos con agua corriente en todas las habitaciones. Departamentos con cuarto de baños. Ascensor etc.
HOTEL NIZA
 DEL MISMO PROPIETARIO
DON BALDOMERO MÉNDEZ
 Precios especiales para la temporada de Baños

Dolor de Cabeza y Neuralgias
 Desaparecen al momento con **JAQUENIDA**
 Venta en todas las Farmacias

Tourist's Bar y Restaurant

CALLE VITORIANO ARZELA, 4 (ANTIGUA PLAZA)
 Teléfono, 304, 260
 Bajo la dirección del acreditado cocinero D. Pablo Bruno Fuentes. Servicio esmerado y económico. Encargos a domicilio con prontitud. Plazo del día para mañana: Lengua a la italiana.

INFORMACIONES TELEFONICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa
Madrid 24 (16).
En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior, se cotizó a 75'25.—El 5 por 100 amortizable, a 92'75.—Océduas hipotecarias, a 98'10.—Las acciones del Banco de España, a 461'00.—Las de la Tabacalera, a 277'50.—Los francos, a 80'75.—Las libras esterlinas, a 21'90.

Política
Regreso de Dato
Madrid 24 (tres tarde)
Madrid 24 (seis tarde)
En el expreso de Santander ha regresado a Madrid el señor Dato.
En la estación esperaban al Sr. Dato todos los ministros y el alto personal de los ministerios.
También le esperaban muchos diputados y senadores.

En la Presidencia
A mediodía recibió al Sr. Dato a los periodistas en la Presidencia y les dijo que había experimentado honda satisfacción con las manifestaciones de simpatía que se le han tributado en su viaje a Santander y en su breve estancia por otros pueblos de la montaña.
Su satisfacción es grande no por lo que tiene de personal sino porque significa el respeto la adhesión al principio de autoridad por parte de todas las clases sociales.

El Rey
El Rey está mejorado de su molestia en la rodilla.
Se espera que dentro de cuatro o cinco días esté restablecido.
Entonces vendrá a Madrid a presidir un Consejo.

Labor de clemencia
Doña Victoria, sigue hablando Dato, se interesó ayer por el indulto del reo de Sabadell. Se trata del tabernero Sanfeliú que asesinó al guardia civil Morilla durante los pasados sucesos.
He hablado de ello al ministro de la Guerra, que desconoce el asunto.
Cree que la sentencia debe estar en el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

También me ha telegrafiado la reina Doña María Cristina interesándose por otro indulto.
Dato no quiso decir quien era el otro condenado a muerte.
Los periodistas le hablaron de un artículo del senador romanista—antes republicano—Junoy, pidiendo indultos, cuyo artículo publicó «El Día».
Contestó que lo desconoce.

Donativos
El general Marina dice: Dato me ha telegrafiado diciendo que recibe muchos donativos, entre otros, uno de cuatro mil pesetas del Liceo, sociedad hullera; cinco mil pesetas del Banco Alemán Transatlántico, mil del Crédito Mercantil, 500 de la sociedad de riesgos y fuerza del Ebro, 5 000 de los Centros navieros, 1000 de la sociedad Cataluña, seguros contra incendios, cinco mil del Circolo Artístico, dos mil del Monte de Piedad y otros muchos donativos de menor cuantía.

Balneario de Carratraca (Provincia de Málaga)

AGUAS MEDICINALES SULFUROSAS ARSENICALES

Estas aguas que no pueden imitarse artificialmente, son las mejores de España para curar toda clase de enfermedades de la piel y todas las afecciones de índole artrítica o herpética y escrofulosa. Específicas en todas las enfermedades propias de la mujer y en la curación de la neurastenia y trastornos mentales. Bineario completo y nuevamente reformado. Temperatura media estival 19°. Punto de verano inmejorable por la pureza de las aguas potables y el perfecto estado de sanidad del pueblo y sus pinos rodeados.

Hotels, casas de huéspedes y peticiones de ferrocarril a precios reducidos. Coches a la llegada de los trenes en las estaciones de GOBANTES y ALORA (Málaga). Médico Director, D. José Casado Torrealba. Para informes: al Administrador, D. Antonio Cuellar.

EL FÉNIX Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos a prima fija
Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1908, por R. O. de 5 Julio de 1909

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

GARANCIAS	
CAPITAL	Ptas. 1.000.000'00
Reserva	300.000'00
Reserva	96.158'06
Reserva	499.494'48
Reserva	1.850.869'09
Reserva	4.216.474'69

Primas recaudadas en 1915.
Siniestros satisfechos hasta 30 de Junio de 1916.
Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de recría y el destinado exclusivamente a las faenas agrícolas. (Primera reducida).—MADRID: Dirección general, Los Madrazo, 34.—CORDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Océas, Málaga y Granada. Océas del Castillo, 14.

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2—CÓRDOBA

tillería de Oadiz al coronel D. Santiago Valderrama Martínez.
Idem al teniente coronel Don José Martínez Montaner el mando del tercer depósito de reserva de artillería (Sevilla).

De Gracia y Justicia.—Concediendo la libertad provisional a 75 reclusos. Conmutando por la de destierro el resto de la pena a que había sido condenada Dolores Escabias Cobos. Nombrando magistrado de la Audiencia territorial de Barcelona a don Isidoro Iglesia Pozuelo. Idem presidente de la Audiencia territorial de Las Palmas a D. Mariano Izquierdo González. Idem canónigo de la Catedral de Solsona, que ha de reducirse a colegista, al presbítero licenciado don José Vendrell Lort. Idem fiscal de la Audiencia territorial de Cáceres a don Joaquín Marquina Sierra.

De Fomento.—Nombrando caballeros de la Orden civil del Mérito Agrícola a don Antonio Borreguero, don Diego Gómez Torralba, D. Francisco Gómez Torralba, D. Manuel Ortiz Ordóñez y D. Ricardo Odón Bustamante. Autorizando al ministro de Fomento para la realización, mediante subasta, de las obras del segundo grupo del puerto de Villagarcía y para la instalación de depósitos y de un pabellón en el puerto de Palma de Mallorca.

Concediendo carácter oficial a la Asociación de propietarios de Palma de Mallorca.

Desestimando el recurso de alzada interpuesto por D. Antonio Sejo González, contra la providencia del Gobernador de Pontevedra, con motivo del abastecimiento de aguas de Vigo.

Burguete y Melquiades
Comentándose en el Congreso la actitud de don Melquiades en los pasados sucesos se decía que habían celebrado una conferencia en Gijón los señores Alvarez (don Melquiades) y Burguete añadiéndose que la entrevista partió del Gobernador militar quien invitó a don Melquiades.
Eso no obstante no se sabe donde está don Melquiades.

Guerra Europea

Noticias de la madrugada

Parte francés
París.—El parte oficial francés de las once de la noche, dice: Ha habido actividad de artillería en ambas orillas del Mosa. En Oriente, en Montevet Renik, rechazamos a varios destacamentos búlgaros. En Carnia y sus inmediaciones hubo lucha de artillería. Nuestros aviones han bombardeado los establecimientos militares de Ranoibey.

Parte alemán
Berlín.—El parte oficial del cuartel general alemán, dice: Fueron rechazados todos los ataques de los ingleses en la carretera de Iprés a Menin y en las proximidades de Lens. La lucha de artillería fué bastante violenta en las orillas del Mosa.

Parte austriaco
Viena.—El comunicado oficial del cuartel general austriaco, dice: En el Isonzo, al Este del Canal, evacuamos Bor. Fracaaron los ataques de los italianos al Sur de Lesora. Rechazamos los ataques del adversario al Este de Gorizia, cerca de Beiglia, sufriendo grandes pérdidas el enemigo. En el frente del Carso, el fuego de la artillería enemiga ha demostrado excepcional actividad. En los sectores de Reumsvajta, Oostangerica, Vodezaza y San Giovanni, obtuvimos éxitos. Las masas italianas fueron atacadas por nuestras tropas en el Carso. En Sugana y Arsiero hicimos varios prisioneros y tomamos un punto de apoyo.

Noticias de la tarde

Hay más harina
Viena.—A partir del 16 de Agosto reciben los que se dedican a trabajos pesados 300 gramos de harina y los proveedores agrícolas 300 gramos, los obreros que se dedican a faenas agrícolas pesadas 346 gramos de cereales, y el resto de la población 200 gramos por cabeza y día. El decreto prevé pérdidas en la harina, cebada molida, avena y artículos de amasar, concediendo un cuarto de kilo semanalmente.

La situación en Rusia
Estocolmo.—El comandante militar de Jekaterinoslaw, general Kaulbar, ha sido asesinado, y el Consejo de Soldados de aquella localidad disuelto. El Consejo de Obreros y Soldados de San Peterburgo ha redactado

una proclama dirigida al ejército invitando a las tropas a la defensa, pero no al ataque.

Csernin y Michaelis

El ministro austro-húngaro de negocios extranjeros, Csernin, acompañado del secretario de la Legación, conde de Walterskirchen y del conde Demblin, ha emprendido el viaje de regreso. Su estancia en Berlín ha dado ocasión a discutir detenidamente los problemas políticos y económicos pendientes entre los gobernantes de los imperios aliados. En una conversación de dos días se prosiguió el cambio de ideas que había sido comenzado hace pocas semanas con ocasión de la estancia del Canciller Imperial en Viena y que fué después continuado durante la permanencia de los dos gobernantes en el gran cuartel general. En breve plazo se repetirán las entrevistas. Estas responden por ambas partes al deseo existente de resolver los problemas políticos comunes en una cooperación plena de confianza. Las deliberaciones de los últimos días estaban penetradas de la firme confianza, en la feliz continuación de la guerra, y han robustecido de nuevo la plena unanimidad de los estadistas directores sobre las bases de la política a seguir.

Kronstadt bloqueada

Estocolmo.—Se encuentran en la fortaleza marítima de Kronstadt, próxima a San Peterburgo, unos 20.000 marineros y soldados que están de parte de los maximalistas. El Gobierno Provisional, según se asegura, ha bloqueado la fortaleza y confía de este modo en poder quebrantar la resistencia en 4 ó 5 semanas.

Hambre en Finlandia

Colonia.—Según una noticia de la «Gaceta de Colonia» reina en Finlandia una grave hambre, que en Helsingfors ha dado lugar a grandes desórdenes, siendo saqueados los mercados. En el campo se hace pan ya de la corteza de los árboles.

La guerra en el mar

Nauen.—Los submarinos alemanes han hundido al O. de Gibraltar seis vapores, que desplazaban en total 20.000 toneladas, llevando un cargamento de 24.000 toneladas de carbón. Entre los citados vapores figuran el inglés «Manchester Comercio», de cuatro mil ciento cuarenta y cuatro toneladas. En el Mediterráneo los submarinos han hundido más de 42.000 toneladas, figurando entre ellos el vapor italiano «Lealtad», de 4.021 toneladas, con cargamento de municiones; el «Génova», de 3.486; «Izabran», de 3.892, con 6.000 toneladas de trigo, y otros que formaban parte del convoy.

Parte francés

París.—El parte oficial de esta tarde dice que en la Champagne nuestra artillería bombardeó eficazmente las organizaciones alemanas en los sectores de Souain y Saint Hilaire. Nuestras patrullas penetraron en las líneas enemigas encontrando destruido el material de lanzamiento de gases.

En la izquierda del Mosa atacamos las posiciones del bosque de Avocourt y Mort Homme, alcanzando todos los objetivos y tomando la cota 304, poderosamente organizada y en el bosque de Comar.

Al Norte de la cota 304 tomamos otras fortificaciones y obras de fortificación, llegando hasta la orilla Sur del río Forges.
Nuestro avance pasa de dos kilómetros de profundidad. Al Norte de Mort Homme ensanchamos nuestras posiciones cerca de un kilómetro.
Hay muchos prisioneros.

Parte alemán

Berlín.—El parte oficial de las tres de la tarde de hoy dice que decretó la artillería en Flandes.
Se malograron ataques ingleses en Westhoek. Recuperamos terreno al sur de la carretera de Ipres.

En los ataques ingleses del día 22 el enemigo perdió 22 automóviles tanques. Apresionamos la dotación de los supervivientes de los mismos.

Se malograron ataques en otros puntos.
Hay actividad de artillería en el Mosa.

Los franceses atacaron la altura 304, abandonando por nosotros la noche del 21 al 22, dejando reducida la guarnición. Al norte de Louvemont detuvimos sus tropas dispuestas al asalto.

En las orillas del lago Trys Wiaty y en el Sereth, hay actividad de combates.

En el Sereth, cogimos prisioneros y botín.

MI UNICO AMOR

No de mi lira los acantos suaves las dichas oantes de himeneo ignoto, que plugo al cielo señalarme pío rumbos contrarios.

Nunca mis ojos en las fuentes claras de ojos sedientos de amor se vieron; ni de mis brazos en la cárcel tuve virgen esposa.

Nunca mi labio palpitaron gráciles bellos conceptos de pasión formando, ni de mi pecho el oleaje supo cándida Venus.

Ni amor me quiso ni de amores tuve fervidas ansias; en mi honesta senda, los dos corremos desdeseos ambos: ambos altivos.

Ni dulces mieles de panal ageno ni de proterio panal gustó mi lengua, es un misterio para mí sagrado Eva amorosa.

Misterio ignoto que mi pecho debe tener guardado; la ilusión apenas punza mi alma con su dardo impio; Dios me socorre.

No de mi lira los acordes saltan con dulces notas la amistad cantando que entró mintiendo por el atrio mio falsas caricias.

Ni de Natura las bellezas cante, que engaña a veces; ni es azul el cielo, ni son azules las cerúleas ondas ¡bellas mentiras!

Ni el genio oante del sudaz guerrero que pisa ufano la región extraña, oñendo altivo la soberbia frente áurea corona.

Cante mi lira con acentos tristes idos amores de la madre tierna y sean sus notas voladoras aves, hondos gemidos.

Suspiros eves, mensajeras plumas, que raudan suban al empíreo santo girando en torno de la luz fulgente ¡madre adorada!

Oándidas rosas de Sidón y Tiro desparramadas por mi casto lecho son mis enseños que tu cuerpo finjen, ¡oándidas rosas!

¡Madre! Tu nombre a mí boca trae miel perfumada del sagrado Libano, son como incienso de la Arabia arroyos recuerdos. ¡diente

Oándidas rosas de Sidón y Tiro desparramadas por mi casto lecho son mis enseños que tu cuerpo finjen, ¡oándidas rosas!

Luz que se despidió un candelero santo era tu rostro luminoso y dulce; cimiento eterno sobre piedra sólida tu alma robusta.

Anfora griega de licor henchida tu cuerpo grácil que en la tierra duerme cedro gigante que huracán vio: entó vió sus raíces.

Marchante ¡oh madre! donde el sol baña las almas con la luz eterna, dejando el nido de feliz pasado triste y oscuro.

Ni dulces oantos ni festivas pláticas alegrarán, por siempre, al atrio mio; muda y llorosa en el umbral sentada gime la vida.

Muere una rosa y otra rosa bella del muerto tronco perfumada brota. ¿Por qué no vuelves, dulce madre al que abandonaste? (nido

¿Por qué no vienes y tus labios oáñidos rozan piadosos mi marchita frente trono vetusto del dolor longevo, lecho de púrpura?

¿Por qué no vienes y tus claros ojos reflejan luces de los ojos míos, fuentes eternas de manar constante, ríos amargos?

Rasios dolores en mi cuerpo medran; hondas tristezas a mi alma oprimen; el fuerte nudo de la vida impía, ven y desata.

No más correr por el estéril limo; no más bogar por el inmundado estanque; si esta es dicha que la vida ofrece... no más vivir.

Vuelen las horas de mi vida inquieta cual nubes oillas que arrebató el viento; ya el alma mía preparadas quiere y abre sus alas.

Mieles tu nombre, tu recuerdo aroma, rosas mis sueños; pero el alma mía ni miel, ni rosas, ni perfumes quiere... quiere tu alma.

Domingo Seba tián.
Pbro.

Traspaso

Desde el día y por tener que atender a otros negocios lejos de la localidad, se traspasa el acreditado Establecimiento de Sastrería de D. Rafael Pérez Torrellas, sito en Belmez, calle Alfonso XIII.
Para tratar, con su dueño en referido pueblo. 8-8

¿Fumadores?

Pedid la CARTERA UNIVERSAL patentada, en todos los Estancos; es un estuche elegante y práctico, el único que conserva el papel de fumar sin deterioro. Para pedidos, a Manuel Ruiz, calle Jesús, núm. 14. POZOBLANCO

Boletín Religioso

San Juan. —San Juan, rey de Francia, y San Ginés de Arles, mrt.

San Juan de las Cuarenta Horas.—Mañana en el Convento de Capuchinos, ostendo por D. Cándido Couty Carbonell, por sus padres.

San Pablo.—Mañana, último día de Novena al Inmucinado Corazón de María.—Por la mañana, a las ocho, Misa en el altar del Corazón de María con exposición de S. D. M., acompañada de armonium y Comulión, seguida con plácidos motetes que cantará un selecto coro de señoritas. Los coros a quienes corresponde acudir al banquete característico son todos.

Costen los cultos la I. I. Sra. Condesa de Casrete de las Torres, por su difunto esposo. Por la tarde, a las siete, Ejercicio de la Novena, con exposición de S. D. M., Estación Mayor, Santo Rosario, Consideración. Sermones que predicará el R. P. Antonio de P. Díaz de Castro, y Solemne Reserva. La música correrá a cargo de una escuadrilla Capilla compuesta por músicos de esta capital. Costen los cultos la I. I. Sra. Condesa de Casrete de las Torres, por su hijo.

Adoración Nocturna.—La vigilia del 25 a 26 corresponden al Turno 1.º y en vigilia de titular y aniversario.

Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora doña Concepción Carbonell y Morand, viuda de Couty, que falleció el 25 de Enero de 1916. El Jubileo Circular y todas las misas que se digan por los señores sacerdotes que gusten el día 25 en la Iglesia de RR. PP. Capuchinos, así como las que se celebren en San Agustín dicho día, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus afligidos hijos, hijos políticos y nietos, sus hermanos y demás familia, ruegan a las personas piadosas que hagan la caridad de encomendar su alma a Dios.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Las misas que se celebren el día 25 en la parroquia de San Francisco, desde las siete y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma del Sr. D. Eusebio Blasco Sancho (q. e. p. d.) que falleció el 26 de Agosto de 1898. Su viuda, hermanos, hijos políticos y demás familia ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios Nuestro Señor.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

El lunes a las seis habrá cuadrante general en la Iglesia del Colegio de Santa Victoria. Todas las misas que se celebren ese día en referida Iglesia serán aplicadas en sufragio del alma de la Rta. Madre Provicenda del Sagrado Corazón López Salguero, Superiora que fué de dicho Colegio.

A las personas piadosas y de modo singular a las que fueron alumnos de dicho Colegio se invita a las misas y se ruega encomienden a Dios el alma de la finada.

Rogad en caridad por el alma de la señora doña Ana González de Ayo, que falleció el 26 de Agosto de 1915.

Todas las misas que se celebren por los señores sacerdotes invitados al efecto en el convento de Capuchinos el lunes 27 del actual serán aplicadas en sufragio por su alma.

Su viudo e hijos, ruegan a sus amigos y a las personas piadosas que encomienden el alma de la finada a la Santísima Virgen del Carmen.

Un artículo de «Nuevo Mundo»

Este periódico se publica con censura eclesiástica

PROBAD LOS CHOCOLATES
QUE ELABORA
HIPOLITO CABRERA
POZOBLANCO
UNICA FABRICA DE CHOCOLATES DONDE
TIENE ENTRADA LIBRE EN PUBLICOS
VENEZ EN ESTE DETALLE

Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con los más puro y selecto que se conoce.

Refrescos gaseados, vinos y licores, nacionales y extranjeros.

Helados para mañanas:

Manteado

Crema de Bizcocho

Leche Merengada

Granizada de Almendra

Idem de Limón

Idem de Fresa

Idem de Café

Idem de Chufa

Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Especialidad de la Casa en chocolates con pastas a 30 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, a 85 céntimos.

Servicio permanente y a domicilio. —Teléfono, núm. 4.

Vda. de José Barea y Comp., S. en C.

Labradores, Ganaderos

Abastecedores de carnes y fabricantes de pan

Precios de las carnes: Vacas con hueso, 2 28 pesetas kilo; idem sin so, 3 28.

Ternera con hueso, 2'60, idem sin hueso, 8'60.

Macho, 2 08.—Borrigo, 2'18.

Tocino para dentro, kilo, 4 pesetas 3'25. Id. id. para fuera, 3'00.

Leontes de Oliva Superiores

SERVICIO A DOMICILIO

TELÉFONO NÚM. 64

José de Rioja

Córdoba

LA VOZ DEL PAPA

El Pontificado, actualidad permanente en la historia del mundo, ha resonado las almas y los corazones con el paternal llamamiento de Benedicto XV en favor de la paz. Aquí están los días de hoy, desbordando mil veces de trabajo: son períodos de todas las condiciones, de todos los matices; en muchos de ellos, campea el retrato del Papa; todos cementan con escalaramientos, casi pasional, a veces, la propuesta del Vaticano. Hemos ido leyendo los días rápidamente, y han dejado en nuestro espíritu como un reguero de desencanto, de pena.

El Papa, como Padre del mundo cristiano, se ha dirigido caritativo a las almas buenas, ha hecho un llamamiento a las virtudes humanitarias y cristianas de los hombres: llamó a las almas y respondió con las corrientes encendidas por el fuego de la pasión; se dirigió a las almas, como tales, y respondió con las patriotas, llamándose así. Quiso el Papa suprimir por un momento la barrera infranqueable de odio y resultó que nuestros días se sentían frenéticamente, temerosos de que la palabra apostólica pueda más, cerca del pueblo, que sus excitaciones: pretendió suavizar el terreno para llevar a los hombres a una apreciación y nuestras escrituras lo erizan de obstáculos para que sea imposible ninguna avenencia; el Papa clama por la paz y las primeras palabras de respuesta son: guerra, más guerra...

Solo contadas plumas, la del diputado Denis entre ellas, saben apreciar serenamente las cosas; Hervé ha contestado con precauciones: «Le Matin», irreverente, al Papa; instrumento de nuestros enemigos; Le Gaulois, equiparando la manifestación de Roma a la milión de los socialistas de Estocolmo; «Le Petit Republicain» diciendo que solo queremos una paz francesa; los demás periódicos agradeciendo cortismente el ofrecimiento, pero considerándolo inaceptable.

¿De qué ha nacido todo esto? De que se ha mirado al documento pontificio con suspicacia y malevolencia, sin levantar un poco el corazón de ese mar de las pasiones donde está sumergido hace mucho tiempo; no se le ha sabido mirar con la tranquilidad y el cariño que el caso requería, y sin considerar también, desde luego, que la Santa Sede, libre de toda fatiga, independiente y serena, está en una cumbre a donde no llegan los sentidos y entubiarlos con el vaho de las discusiones y de los odios humanos. La voz del Papa mana de la peña inagotable de la verdad, como un chorro cristalino y purificado, en cuyas aguas pueden aclarar su sed todos los mortales.

En el llamamiento, obra de amor y de la compasión hacia la desgracia del mundo, se ha querido por algunas que condenan las obras de nuestros adversarios y que señalan su culpabilidad, que pedían pensar el mismo nuestro adversarios, pero refiriéndose a los pueblos aliados? Y entonces ¿qué proposición sería esa, falta de equilibrio, que empezaba ya por descartar un grupo de beligerantes?

El documento establece unas bases en vez de rebuiscerlas, se quiere pulverizarlas: esas bases que pueden cimentar la anhela paz, se están atacando como temiendo que puedan poner fin a la contienda. ¿Se acase por el reparo de que no se habla de Albania y Lorena?... Pero el documento bien claramente dice: En lo que se refiere a las cuestiones territoriales, por ejemplo, las debatidas entre Italia y Austria y entre Alemania y Francia, puede esperarse que en consideración a las ventajas de una paz durable cesaríamos, las partes en litigio querrán examinarlas con buenas disposiciones conciliadoras teniendo en cuenta, en una medida justa y posible, como ya lo hemos indicado otras veces, las aspiraciones de los pueblos, y armonizando los intereses particulares con el bien general de la gran sociedad humana.

No puede ser más noble ni más laudable el propósito de Benedicto XV: quiere con una fórmula armónica, aproximar unos a otros a los beligerantes distanciados desde hace más de tres años. ¿Quién sabe si esa conflagración de los hoy combatientes en torno a una fórmula, no los llevaría a una solución pacífica? ¿Se ha pretendido acose poner las cuestiones a ventilar en manos de un Tribunal de arbitraje? ¿Será acaso mejor continuar la labor maldita de la guerra, cuando el fin no es vialumbra y después que todo el mundo reconoce—según frase del Papa—que en uno y otro lado el honor de las armas está a salvo?

La palabra del romano Pontífice debería ser hoy, como lo fué en otro tiempo, objeto de todo estudio y consideración, pensando por un momento que hay algo más que los gritos patrióticos y las vehemencias del corazón. Tal vez los Estados neutrales y algunos gobiernos lo entiendan así, y miren por eso la proposición pacífica con toda seriedad, como lo que significa ese documento que es posible señalar una hora solemne de la Historia, y anteponiendo a las miras egoístas y deseos personales, la reflexión sobre las graves responsabilidades contraídas ante Dios y ante los hombres.

Y si esos jefes de Estado y gobernantes son cristianos, deberán pensar

más en aquellas palabras del Pontífice: «Prostat sicut a Nostro rugio y acoged la invitación paternal que os dirigimos en nombre del Divino Redentor, Príncipe de la Paz. Ved que de vuestra resolución depende el reposo y la alegría de innumerables familias, la vida de millares de jóvenes, la felicidad, en una palabra, de los pueblos a los cuales tenéis el deber absoluto de procurar el bienestar.»

No mirar así el documento, no estudiar con toda reflexión la respuesta, es indigno y descorrido. Desde la cumbre del Vaticano, del faro magnífico de la Cristianidad, ha descendido como una lluvia maravillosa de luz sobre las naciones de la Europa ensangrentada y sus rayos han encendido en millones de almas reflejos de esperanza y comunicado alientos confortadores.

Prender anular esa luz, es querer sumir a Europa en un caos de perdición; matar el último consuelo que queda, arrastrar a la humanidad hacia el más harreroto y sembrar porvenir...

Luis Berger.

Crónica provincial

IZNAJAR

Feria real de ganados.—Durante los días 8, 9 y 10 del próximo mes de Septiembre, se celebrará en esta población la tradicional feria real de ganados.

Conocida de todos es, esta popular e importante feria, así como las buenas condiciones y extensión de terreno en que se haya situado el mercado.

El acto más importante y trascendental de la precitación que en la tarde del día 8, se realiza en honor de nuestra excelentísima Patrona, María Santísima de la Piedad.

El fervor y afecto que los iznajaros profesan a su Santísima Madre, se hace patente en la manifestación pública que de fecha inmemorial se verifica expresada así.

De esperar que este año el nuevo hermano, nuestro exalcalde don José Rosales Molada, realce el esplendor y solemnidad del acto, e al menos cantando sosteniendo las tradiciones heredadas de sus vecinos.

Digno de aplauso es la renovación introducida en su nuevo cargo, cual es, la reorganización de la banda de música, al objeto de que durante el trayecto e recorrido de la precitación interpreten piezas de su escogido repertorio, así como la combinación de fuegos artificiales, luces de bengala y disparos de cohetes, que han de estar en armonía y responder al cargo, que con noble orgullo ostentan, por designación presidida de nuestro venerable Prelado.

El programa que según noticias hay acordado en dichos días (si va peguinas y viantes) es el siguiente:

Día 8. A las seis de la mañana, danza por la banda de música, que re-

cerrará las principales calles de la población, haciéndose parada en el real de la feria.

A las diez solemnemente función religiosa en la Ermita de nuestra Patrona. Por la tarde, precitación de la sagra y milagrosa imagen de la Piedad, que recorrerá según costumbre, las calles de Ricardo Pavón, 9 de Junio de 1910, Sánchez Guerra, Hospital, Julio Burell, Obispo Resales, Olvico Casas y Antigua, a cuyo acto asistirán nuestras autoridades y demás elemento oficial de la población.

Por la noche extraordinaria iluminación eléctrica, y demás actos propios de feria, cuales son, cine público, bailes populares, tíos vivos, circo, teatro, etc.

Durante los días 9 y 10, se repetirá el mismo programa del día 8, excepto la precitación.

Una de las notas más principales de este programa, y que se hayan introducido en casi todos los pueblos y capitales de provincia, es el reparto de limosnas a los pobres por los municipios.

Días de regocijo y expansión, para el que poseo bienes, son los días de feria, pero para el pobre, que desgraciadamente carece de medios, son días de llanto; el buen católico no puede en conciencia dedicarse a llevar el gese material, sabiendo que muchos de sus hermanos durante aquellos días, y quizá en aquel mismo momento en el que él disfruta y derrocha, lloran en un oscuro y apartado rincón en unión de tiernas y queridas aeres su desgracia y hasta llegar al pesimismo de él el espíritu de la desesperación, al considerar no puede dar a sus hijos el pan que a otros y aquellos sin cesar le piden.

Esta sería la nota más noble, humanitaria y justa, que nuestra autoridad local debería introducir en el programa estos días; basta un pequeño sacrificio, o privación de un gusto superficial, para que los desheredados de la fortuna al menos en referidos días; no carezcan de lo indispensable.

¿Qué mayor sntensa se le puede dedicar a la Virgen Santísima, que el que sus hijos predilectos los pobres, se vean atendidos y socorridos, el día en que el pueblo de Iznajar conmemora y hacen patente que le tienen por Madre?

Nada tan hermosa y práctica, como la limosna al pobre.

Precediendo así y cuando al terminar el acto solemne de la precitación, todos unánimemente nos postramos a sus plantas y llenos de ferviente amor le otemos:

A tus pies Soberana Princesa los hijos de Iznajar postrados están, por sus culpas llorando te piden los miras con ojo de amor y piedad.

Cristianos venid, cristianos llegad, que amorosa en su ermita os aguarda, vuestra fiel patrona, madre de Piedad.

No hay duda, una mirada, con el verdadero amor y cariño con que toda madre mira a sus queridos hijos. — Felipe Rosales.

Labradores:

Los socios de

Fomento Agrícola de Andalucía

economizan un 5, y hasta un 10 por 100, en todas sus compras de maquinaria, abonos, semillas, etc., etc. Ved que

Fomento Agrícola de Andalucía

representa la solidaridad económica-agraria de 7.000 labradores asociados. Pedid informes y Estatutos a la Dirección General, Plaza de la Trinidad, 1. - Córdoba.

Sociedad Anónima "Cros,"

BARCELONA

Grandes fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badajoz, Alentejo, Sevilla y Santander

Superfosfatos, Sales potásicas, Sulfato de Amoníaco, Sulfato de Cobre, Sulfato de Hierro, etc., etc.—Importación directa del Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos preparados para todos los cultivos.—Información técnica y análisis de tierra gratuitos.

AGENCIA Y ALMACENES EN CORDOBA:

Avenida de Cervantes, 16

Romanos, Básculas, Balanzas, Pesos de Cruz y Pesas

EMILIO CASTEX RUIZ

Proveedor de la Real Casa

Claudio Marcelo, 12 - Córdoba

Se hacen reparaciones en toda clase de aparatos de pesar.

REUMA, CATARROS, NEURASTENIA

Termas Pallarés (S. A.)

Alhama de Aragón
Gran cascada de inhalación, única en el mundo, con 16.000 litros de agua por minuto. Cinco confortables hoteles con cinco galerías y 53 baños de agua corriente mineral a 34 grados. Grandes parques; lago navegable; tennis, etc. Habitaciones desde 0,75 pesetas.

On parle français, English spoken, Man spricht Deutsch, Garage Fosse Informes: directamente ó en Madrid, Bolso, 2 (Antigua Bolso).

VALENCIOLA

Feria.—Con gran animación y afluencia de forasteros se ha celebrado la feria real de esta población, habiendo cumplido todos los festejos del programa que en su debido tiempo publicó EL DEFENSOR. Según información que ha tomado, el real de la feria concurrentísimo a todas horas; bien se ha advertido el pueblo y la gran afluencia de forasteros. Se han celebrado animados bailes que han durado hasta bien entrada la madrugada, en las casetas Amistad y Órbita de la Unión. Teatros y demás espectáculos públicos bien concurridos.

La feria de ganados se ha visto bien concurrida y se supara que cada año toma más importancia; ha habido muchas tantes, y las ventas se han hecho a buenos precios.

Gracias a la activa vigilancia de los dependientes del municipio y fuerzas de la guardia civil no ha habido que lamentar ningún caso desagradable.

Natalicio.—Ha dado a luz con total felicidad una hermosa niña, D.^{ña} Josefa Porcuna Perales esposa de D. Juan D. Mentilla Ruiz Ruiz. Madre e hija se encuentran sin novedad. Lo que celebramos.—Corresponsal.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta Sección de obras teatrales, películas y demás espectáculos, no significa ni aprobación ni recomendación.

Plaza de Toros - Ideal Cinema

Función para hoy
Estrano del 9.º episodio y última exhibición del 8.º de la hermosa película, «La mancha roja»

Completarán el programa interesantes películas de actualidad.

A las nueve.

Precios: Sillas, 0,40 ptas.; general 0,10.

Cine Victoria

Todas las noches variadas películas. Sillas, 0,35; gradas, 0,10.

PORTEROS

Heen falta en la calle D. n.º 4. Intúl presentarse sin buenas referencias.

AUTOMOVILES DE OCASION

Por liquidación del «Garage el Kilómetro» se venden los coches de esta Sociedad, Torpedo, Landaulet y Omnibus. Motor de vapor para industrias, máquina vulcanizadora de tamaño grande y otros muchos útiles para la reparación de coches. Razón: Garage el Kilómetro, Córdoba.

SE VENDE LECHE

de vaca de inmejorable calidad en la calle Carnicería, número 6. Se sirve a domicilio, teléfono, número 278. También se vende una bicicleta de buena marca. 5—3

Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones Meteorológicas hechas hoy

Temperatura máxima al sol y al aire libre.	41 80
Id. mínima a la sombra y al aire libre.	36 40
Id. mínima a la sombra y al aire libre.	21 60
medida a la sombra y al aire d. libre.	29 00
Oscilación.	14 80
Agua de lluvia en milímetros.	0 00
Agua evaporada en milímetros.	11 20

OBSERVACIONES A LAS 8 DE LA MAÑANA

Altura barométrica en mm. a 0.º	752 80
Temperatura a la sombra.	25 20
Id. de termómetro humedecido.	18 00
Tensión del vapor.	10 90
Humedad relativa.	46 00
Estado del cielo.	Casi despejado
Dirección del viento.	S O
Fuerza.	Ventolina
Velocidad en kilómetros.	110 80

Córdoba 24 de Agosto de 1917.—El Catedrático de Física, Rafael Vázquez.

EL DEFENSOR se vende en Madrid

en el kiosco de «El Debate», frente a las Calatravas.

Imp. «El Coloso» Amadorio Morán, 6

Fumadores: HUROL

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las aficciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el estomago gástrico de los fumadores y alivia en la tuberculosis.

Lo fumax a diario los principales médicos de Madrid y provincias. Frasco para 500 gramos de tabaco, 1 peseta.

Depositarie en Córdoba: Dr. María, Gendomar, 2, Farmacia.

Esquelas mortuorias

Para la publicación en el número del día, se reciben en la imprenta de este periódico hasta las cuatro de la tarde, si hubieran de publicarse en primera plana y hasta las seis de la tarde, para segunda y tercera.

Tarifa de esquelas mortuorias

Al ancho de una columna: En primera plana, primera columna, 50 pesetas. En cualquiera otra columna, 40. En segunda plana, 25. En tercera, 10.

Al ancho de dos columnas: En primera plana, las dos primeras columnas 100 pesetas. En cualquiera de las siguientes, 80 pesetas. En segunda, 50. En tercera, 15.

Al ancho de tres columnas: En primera plana, en las tres primeras columnas, 250 pesetas. En las siguientes, 200. En segunda plana, 100. En tercera, 50.

Al ancho de media plana ó plana entera, precios convencionales. Para la familia de los suscritores, el 50 por 100 de estos precios.

Exceptuarse las esquelas a dos columnas por las que se cobrará a los suscritores, en tercera plana, cinco pesetas.

Anuncios de misas

Los avisos de misas en el «Boletín Religioso», no excediendo de 10 líneas, costarán una peseta para los no suscritores.

"La Estrella"

Sociedad Anónima de Seguros DOMICILIO SOCIAL: MADRID, ESPOR Y RINA, 3

Capital desembolsado: 500.000 de pesetas

Seguros de incendios — Seguros marítimos Seguros sobre la vida — Seguros de paguetos por fallecimiento

Reservados: Banco de España — Banco de Ovidio Banco Hispano-Americano — Banco Español del Río de la Plata

«LA ESTRELLA» tiene hecho el depósito que previene la Ley Sub-Director en las provincias de Córdoba y Granada

D. Antonio Conforto: OFICINAS, ALFAROS 28 Y 30. CORDOBA Representante en todas las capitales y pueblos importantes de España.

Accidentes del Trabajo

«LA ESTRELLA» TRABAJA ESTE RANCO A PRIMAS MUY REDUCIDAS Y RESPONDIENDO DEL RIESGO DE ENFERIAS

Establece en las provincias de Córdoba y Granada: D. Antonio Conforto; OFICINAS, ALFAROS 28 Y 30. CORDOBA

Lo mejor para la bronquitis, catarros y tuberculosis, es el

Vitaminol Durand

Con un sólo frasco se ven los resultados.

De venta en las Farmacias y Droguerías

Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya

Minas y fundiciones de plomo y zinc

HULLERAS

Fábricas de productos químicos y de primeras materias

PARA ABONOS

Superfosfatos de cal.—Superfosfatos azoados «Peñarroya» para CEREALES.—Abono férreo «Peñarroya» especial para HABAS.—Abonos «Peñarroya» para VIÑAS y OLIVOS.—Abonos completos para toda clase de cultivos ó fórmulas que desee el comprador.—Sulfatos de cobre, hierro y de amoníaco.—Sales depotasa, azufres etc., etc.

Nitrato de sosa de Chile

Para pedidos e informes dirigirse a José Cañete del Rosal

Oficinas: Avenida de Canalejas, n.º 9 dup.—Almacenes: En Las Margaritas

AGENCIA REGIONAL DE CORDOBA

Gran Establecimiento de Baños y Aguas Minerales

Fuente Amarga, Chiclana (Provincia de Cadiz)

Clorurado-sódicas, sulfurosas, de gran concentración, sobresaturadas de gases sulfúricos y de gran fuerza reductiva. Premiadis en cuantas Exposiciones se han presentado.

Temporada oficial del 1.º de Junio al 31 de Octubre

Estas aguas producen resultados maravillosos en las afecciones de la piel, escrofulosas, artrismo, reuma, herpes, infartos viscerales, catarros de la matriz y otras muchas.

Instalación balnearia con toda clase de aparatos y medios de aplicación hidrotérmica y simétrica, y los de desinfección reclamados por la Higiene y disposiciones legales vigentes.

Servicio de carruajes en la estación del ferrocarril de San Fernando a la llegada de todos los trenes.

Depósito de aguas embotelladas en las principales Farmacias.

Para informes, detalles, etc., dirigirse a sus propietarios

HIJOS DE AGUSTIN BLAZQUEZ—CADIZ

Nerviosos!! Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Malva, Tarpisac, Resaca de Pino Marítimo, Mentol, Guayacol y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro.

Pueden fumarse suaves y tranquilos, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 cigarrillos.

Depositarie en Córdoba: Dr. María, Gendomar, 2, Farmacia